

Elecciones de la CPC se realizarán el 12 de diciembre: El camino que le resta a Susana Jiménez para asumir como líder de los empresarios

La actual vicepresidenta de la multigremial solo espera que oficialicen su nombre como candidata de consenso, mientras busca quien la acompañará en su equipo más directo.

J.A.

Extraoficialmente, el nombre de Susana Jiménez como candidata de consenso para suceder a Ricardo Mewes en la presidencia de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) ya es prácticamente un hecho, pero todavía restan una serie de procesos formales para oficializar su candidatura a las elecciones que se llevarán a cabo el próximo 12 de diciembre.

La semana pasada, la postulación de la actual vicepresidenta de la multigremial tuvo un primer avance clave, tras la decisión del comité ejecutivo de Sofofa de respaldar su nombre en la carrera por la CPC. Dicho apoyo era fundamental, dado que Jiménez es consejera en el gremio industrial y requiere el respaldo de su rama "de origen" para patrocinar la candidatura.

Por otro lado, más allá de las formalidades, es precisamente desde Sofofa donde surgieron la mayor cantidad de nombres en carrera para asumir el liderazgo de los empresarios, tales como el presidente de CMPC, Luis Felipe Gazitúa, o el actual vicepresidente del gremio, Óscar Hasbún. Junto con el *past president* de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Juan Armando Vicuña, ninguna de estas alternativas obtuvo el consenso necesario al interior de la CPC.

Pasos pendientes

La candidatura de Jiménez también requiere todavía del nombre que la acompañará en la vicepresidencia, para lo cual en el último comité ejecutivo de la CPC se estableció un plazo hasta el próximo 18 de noviembre, con el fin de que "a más tardar" en esa fecha cada una de las



La semana pasada, la postulación de la actual vicepresidenta de la multigremial tuvo un primer avance clave, tras la decisión del comité ejecutivo de Sofofa de respaldar su nombre en la carrera por la CPC. En la fotografía, la sede de esta última institución.

seis ramas —agricultura, banca, comercio, construcción, industria y minería— presente algunos nombres como alternativa. Con todo, es un hecho que la última decisión pasará directamente por la actual vicepresidenta, tomando en cuenta que el cargo requiere una estrecha colaboración entre ambas funciones. Lo mismo ocurriría con el nombre que sucederá a Fernando Alvear en la gerencia general a contar del 12 de diciembre, aunque en este caso no hay todavía plazos definidos, se espera un tiempo prudente para realizar un traspaso ordenado de la funciones.

En lo formal, el camino a las elecciones inicia con la acreditación de los diez consejeros que cada rama presentará como representantes para el Consejo Nacional donde se definirán los nuevos cargos, cuya inscripción debe quedar zanjada a más

tardar el 27 de noviembre, mismo plazo límite para la inscripción de las candidaturas. Esta instancia será la llamada a dirimir sobre los postulantes, tanto con los diez consejeros designados por rama como también por cada uno de sus presidentes y los ex titulares de la CPC.

Aterrizaje

Jiménez, que hasta la semana pasada se encontraba fuera del país, participando en el Latin America Day, en Viena, organizado por la Cámara Federal de Economía de Austria, deberá enfocar su trabajo durante las semanas que quedan antes de la elección en definir objetivos y ejes programáticos, pese a que se espera un trabajo de continuidad respecto de lo realizado junto con Ricardo Mewes en sus dos años al mando del empresariado.

Con todo, los desafíos de la actual vicepresidenta son algo distintos, considerando que su llegada supone varios cambios relevantes para la conducción de la CPC. El hito más relevante es que se convertiría en la primera mujer ocupando este cargo, pero también presenta una trayectoria más alejada de la más tradicionalmente ligada al mundo empresarial que caracteriza al puesto.

Desde un punto de vista político también hay definiciones relevantes. Jiménez, economista, que fue ministra de Energía durante el segundo gobierno del Presidente Sebastián Piñera y subdirectora del centro de pensamiento LyD, destaca por su perfil técnico, pero también carga con una identificación más marcada que el común de los dirigentes gremiales, cuestión que podría marcar su relación con el Gobierno saliente y con el próximo.